

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: En la UAEM, el 36º Congreso Nacional de Histología

Nacional: El SNTE pagó a Televisa campaña de comunicación para la ACE

SALUD

Estatal: Cáncer cérvico uterino, la principal causa de muerte

Nacional: Niños laboran en condiciones de esclavitud en las regiones carboníferas: ONG

ECONOMÍA

Estatal: El Infonavit rehabilita viviendas y las pone en venta con descuentos

Nacional: Subieron ganancias de empresas automotrices a costa de salarios

Internacional: Grecia necesitará ayuda adicional por 12 mmde

POLÍTICA

Estatal: Realizan primera sesión ordinaria de seguridad pública y justicia

Nacional: Funcionarios de la Procuraduría Agraria son promotores de compradores de ejidos, acusan

Internacional: Se enfrentan tribus en Darfur por el control de recursos minerales; cien muertos

EDUCACIÓN

Estatal:

En la UAEM, el 36º Congreso Nacional de Histología

Conferencias magistrales, simposios, presentaciones en cartel, concurso y exposición, así como muestra fotográfica histológica, se realizarán del 16 al 18 de octubre próximo durante el XXXVI Congreso Nacional de Histología titulado "Procesos que dan vida", en la Casa de la Ciencia y el Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como en la sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda. El director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la UAEM, Jorge Luna Figueroa, explicó que estas actividades se desarrollarán en el marco del 60 aniversario de la máxima casa de estudios de Morelos y se llevarán a cabo conferencias magistrales, simposios, presentaciones en cartel, concurso, exposición y muestra fotográfica histológica. Jorge Luna informó que también habrán cursos precongreso los días 14 y 15 de octubre en las que participarán la Secretaría de Investigación de la UAEM, el CIB, la Facultad de Medicina, la Facultad de Ciencias Biológicas, así como el comité organizador local conformado por varios cuerpos académicos universitarios.

La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

Comitiva del ayuntamiento viajara a Japón en el mes de septiembre

e conformó la comitiva del Ayuntamiento de Cuernavaca que viajará a Mino, Japón, misma que encabezará el alcalde Jorge Morales Barud. Se suman los representantes del cabildo del PRI, PRD y PAN. Es la regidora del PRD, Dulce María Arias Atayde, quien dio a conocer que dentro que la invitación de los japoneses incluye al rector de la UAEM, institución que tiene un hermanamiento con Mino desde hace 21 años. Reconoció que el alcalde Jorge Morales Barud había considerado no acudir al viaje a Japón, por cuestiones financieras, por lo que dentro de la primera propuesta de comitiva estaba a siete regidores. Hoy las condiciones y el protocolo japonés nos permite acudir a Mino cinco personas, resaltó. De esta manera, hasta el momento se confirma que viajarán a Japón, el coordinador del PAN, Fernando Hidalgo; Víctor Iván Saucedo, del PRI; la regidora del PRD, Dulce María Arias Atayde, el alcalde, Jorge Morales Barud y su esposa teresa Burnet, que fue una solicitud de los anfitriones, pero no ha decidido todavía si viajará a Mino.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.10, (Israel Mariano)

A fin de mes iniciará el pago de la Beca Salario

Será un total de 67 mil estudiantes de tercero de secundaria, bachillerato y nivel universitario, los que podrán ser beneficiarios de un apoyo económico por 300, 500 y 700 pesos mensuales, respectivamente, aseguró el secretario de Educación René Santoveña Arredondo, tras informar sobre la validación del registro de los jóvenes que solicitaron su ingreso al Programa de Beca Salario, cuyos recursos comenzarán a pagarse por banco electrónico este fin de mes. El funcionario dijo que tras cerrarse el registro, se lleva a cabo el proceso de validación de datos donde el número de beneficiados puede alcanzar a 67 mil jóvenes. Anunció que del 27 de agosto al 6 de septiembre, el portal web del programa se volverá a abrir para registrar a los estudiantes pendientes y realizar las actualizaciones necesarias a los datos proporcionados. René Santoveña señaló que la dispersión de los recursos se realizará mediante transferencia bancaria a beneficiario directo, en la última semana de agosto, sin intermediarios y en un estricto apego a la Ley de Transparencia. El Programa de Beca Salario representa una inversión de más de 276 millones 274 mil pesos para el gobierno del estado. Sobre el proceso de validación, señaló que cada institución que tienen inscrito a los beneficiarios confirmará y validará la información lo cual permitirá tener un padrón confiable y actualizado a fin de garantizar la entrega del recurso económico en las fechas indicadas.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **El Caudillo de Morelos**, p.1, (Manuel Fuentes); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.23, (Sin firma).

Ex director del Cidhem denuncia destitución ilegal

Jesús Araiza Martínez, ex director del Centro de Investigación y Humanidades del Estado de Morelos (Cidhem), acusó al gobernador Graco Ramírez de destituirlo de manera ilegal, pues faltan cinco años para que termine su periodo de labores. Dijo que solicitó un amparo federal mientras se determina si el gobernador actuó de manera ilícita, para que se respete su periodo de seis años. El mandatario, dijo, ordenó a la junta de gobierno del Cidhem sesionar de manera extraordinaria el 23 de julio para quitarlo del cargo, "sin que mediara motivo legal suficiente".

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos).

Nacional:

El SNTE pagó a Televisa campaña de comunicación para la ACE

La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 750 millones de pesos entre 2009 y 2012 para que la organización, entonces dirigida por Elba Esther Gordillo, pagara una campaña de comunicación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) a empresas como Televisa. De acuerdo con el expediente 2340/13 del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), de ese total sólo se comprobaron 200 millones de pesos con 10 facturas -seis de las cuales fueron emitidas por la empresa del canal de las estrellas- para justificar el gasto de 2009. Respecto de los ejercicios correspondientes a 2010, 2011, y 2012, la SEP respondió que debido a que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) no realizó ninguna auditoría, no se localizó ninguna documentación que dé constancia de los recursos que dio al sindicato en esos tres años. No obstante, el Ifai localizó registros que evidencian que la dependencia educativa entregó al sindicato del magisterio 150 millones de pesos en 2010; 150 millones de pesos en 2011, y 250 millones de pesos en 2012.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

Arrastra el sector educativo de QR déficit de \$1,400 millones

La Secretaría de Educación de Quintana Roo (SEQ) enfrenta un déficit financiero de mil 400 millones de pesos, por lo cual presentará al Congreso de la Unión un análisis a fin de solicitar recursos adicionales del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica, dio a conocer la titular de la dependencia, Sara Latife Ruiz de Chávez. Detalló que el gobierno estatal ha destinado este año 4 mil 800 millones de pesos a gastos de nómina, operación e inversión del sector educativo, lo cual supera el presupuesto asignado, de 3 mil 400 millones de pesos, sin contar los gastos derivados de los cambios estipulados en la reforma educativa. Setenta por ciento del presupuesto estatal para educación se usa para pagar salarios a cerca de 15 mil maestros, según fuentes de la SEQ. Reconoció que el sector educativo de Quintana Roo está en crisis.

La Jornada, p.33, (Julio César Solís).

Lanzan libro para estudiantes indígenas en Chiapas

En concordancia con una educación pluriétnica, multicultural y de diversidad lingüística, el gobierno de Chiapas y la Unicef lanzaron "El Telar de la Diversidad", un cuaderno de trabajo para estudiantes indígenas que les permitirá integrarse a un proyecto de vida.

Ricardo Aguilar Gordillo, secretario de Educación en la entidad, anunció que el material educativo fortalece el rescate cultural, formando parte de una estrategia de apoyo a la educación integral "que requiere la niñez chiapaneca". Para tal efecto, se conjuntaron los trabajos del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), el DIF Chiapas y la dependencia encabezada por Aguilar, logrando concentrar en el cuaderno "Un Telar de la Diversidad" las bases de apoyo a los "grandes promotores del sostenimiento de las culturas indígenas". Éstos, precisó el funcionario estatal, son supervisores, directores, académicos, maestros de grupo, padres de familia y asesores técnicos pedagógicos. "Dichos materiales educativos son un referente de concienciación y sensibilización de todos los actores educativos, alumnos y padres de familia, en aras de valorar nuestro entorno social y cultural, para conservar y fomentar la diversidad lingüística de las niñas y los niños en las comunidades indígenas.

Milenio, (Hermes Chávez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997bb8eb2>.

SALUD

Estatal:

Cáncer cérvico uterino, la principal causa de muerte

La delegación del IMSS en Morelos llamó a las mujeres en edad reproductiva a realizarse el examen de Papanicolaou para detectar a tiempo un posible cáncer cérvico uterino, luego de que esta enfermedad ocupa el primer lugar como causa de muerte en el estado y en el 2012 se encontraron 203 casos sospechosos. El cáncer cérvico uterino ocupa el primer lugar como causa de muerte por tumores malignos; si se diagnostica en etapas tempranas puede alcanzar la curación total. Cuando aparece la lesión, la evolución es de cinco a diez años, por ello es importante las acciones de detección de PREVENIMSS. Armando Mendoza Carbajal, coordinador de Información y Análisis Estratégico del Seguro Social, dijo que a través del examen de Papanicolaou es posible establecer con oportunidad un diagnóstico oportuno y ofrecer mejores expectativas de curación a la mujer.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3085408.htm>

Nacional:

Niños laboran en condiciones de esclavitud en las regiones carboníferas: ONG

De 3.5 millones de menores que trabajan en México, 600 mil lo hacen en tareas peligrosas: OIT Su bajo peso y estatura les permite introducirse fácilmente en tiros de minas de carbón, en una especie de cubos, a varios metros de profundidad; laboran de ocho a 12 horas por jornada y reciben la tercera parte, o menos, del pago de un adulto. Son los niños mineros que abundan en la región carbonífera de México, que sin protección alguna, con pagos miserables y sin oportunidades de estudiar, arriesgan sus vidas por necesidad económica. Aun cuando oficialmente se minimiza el problema de los infantes mineros, la Familia Pasta de Conchos (FPC) estima que en aproximadamente 18 por ciento de los yacimientos de carbón laboran menores de edad. Este dato es alarmante, porque demuestra, entre otras cosas, que son contratados por pequeños productores, señala. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) señaló en el Día Mundial contra el Trabajo Infantil que de los 3.5 millones de niños que laboran en el país, cerca de 600 mil lo hacen en actividades riesgosas, como el campo, la minería y la construcción.

La Jornada, p.15 (Patricia Muñoz Ríos).

Prevalecen estigmas y discriminación de personas con afecciones mentales: INP

Pese a que uno de cada cuatro adultos mexicanos padece una enfermedad mental y a que a escala mundial en cuatro de cada 10 familias hay integrantes con alguno de estos males no se ha logrado abatir el estigma, la discriminación y los señalamientos hacia las personas que experimentan estos desórdenes, precisó Jazmín Mora Ríos, investigadora en Ciencias Médicas del Instituto Nacional de Siquiatría (INP) Ramón de la Fuente de la Secretaría de Salud (Ssa). La experta indicó a *La Jornada* que no obstante el avance de una cultura de respeto hacia muchas condiciones médicas, por ejemplo hacia la discapacidad física, las dolencias siquiátricas no han tenido la misma suerte, por eso nadie presume si es atendido por un siquiatra y la atención médica se retrasa entre siete y 20 años. Ante esta situación Mora Ríos, junto a otros especialistas de la dirección de investigaciones Epidemiológicas y Sociales del INP, han generado materiales para incidir en un cambio de postura y derribar estereotipos y mitos sobre estos padecimientos. En trípticos y en la investigación. *Pero si no estoy loco; nuevas miradas para entender nuestra salud mental* se remarca que las enfermedades mentales no son raras, son más comunes de lo que creemos y que quienes las tienen no son personas violentas y peligrosas, pues aunque existen casos aislados, lo cierto es que sucede al revés: las personas que sufren estos padecimientos suelen ser agredidas por la sociedad al negarles el derecho al trabajo, salud y educación.

La Jornada, p.38, (Carolina Gómez Mena).

Déficit en donación altruista de sangre

La donación altruista de sangre en México es de apenas 2.3 por ciento del total que se utiliza en transfusiones en el sector salud, volumen por debajo del nivel mínimo de 5 por ciento recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), dijo el director del Banco Central de Sangre Unidad la Raza, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), doctor Eduardo Juárez Rangel. En entrevista con *Crónica*, comentó que el IMSS realizó, en 2012, una reforma a la Norma Oficial Mexicana NOM-253-SSA1-2009, disposición de sangre humana y sus componentes con fines terapéuticos, en la que cambió algunos de sus estatutos para donar sangre; entre éstos, que personas con tatuajes o perforaciones pueden ser candidatos a donantes sin problema alguno. A decir del galeno la modificación a la norma, responde a la necesidad de poder obtener más sangre por parte de donantes. Juárez Rangel sostuvo que nuestro país carece de una cultura de donación. Si no existe algún paciente internado en clínicas de la institución, la gente no acude a donar. En países de Europa como España, Alemania y Francia, la tasa de donantes alcanza hasta 80 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Hugo Contreras), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775047.html>.

Para los adictos hay un enfoque de salud: PGR.

La política federal que se aplica en materia de narcomenudeo tiene un enfoque de salud y no de criminalización de los adictos: 72% de las personas que han sido remitidas a la delegación del Distrito Federal de la Procuraduría General de la República (PGR) por delitos de este tipo desde 2009 a la fecha, han sido enviadas a tratamiento y no se actuó penalmente en su contra. Benjamín Marina Martín, delegado de la PGR en el DF, en entrevista deja claro que las reformas constitucionales y a la Ley General de Salud de 2009 “prevén un programa contra las adicciones, no es represivo, por el contrario reconoce ya que existe un problema de salud, porque al final el adicto es un enfermo y hay que tratarlo como tal”.

El Universal, (Silvia Otero),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/para-los-adictos-hay-un-enfoque-de-salud-pgr-941856.html>

La Crónica de Hoy, (Sin firma),

<http://www.lacronica.com/EdicionEnLinea/Notas/Nacional/12082013/739892-Para-los-adictos-hay-un-enfoque-de-salud-PGR.html>

Jóvenes, los de mayor riesgo ante marihuana

María Elena Medina Mora, directora del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz y de las especialistas más reconocidas en materia de adicciones, advierte que nuestro país debe tener cuidado en abrir la venta de marihuana porque actualmente los principales consumidores son los adolescentes. Alerta que jóvenes y adolescentes son los sectores más vulnerables al consumo de marihuana y a convertirse en adictos de la droga, que está comprobado que no es inocua, y que tiene principios que al hacer contacto en el cerebro están relacionados con los factores emocionales, lo que lleva al riesgo de la depresión y al suicidio. Medina Mora, quien ha colaborado en estudios para la OMS y la ONU, pide no confundir el término legalización de la marihuana que actualmente se está utilizando para debatir el tema, porque actualmente el consumo personal de esta droga no está penalizado en el país.

El Universal (Ruth Rodríguez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/-8220jovenes-los-de-mayor-riesgo-ante-marihuana-8221-208202.html>

ECONOMÍA

Estatal:

El Infonavit rehabilita viviendas y las pone en venta con descuentos

A través del "Programa Vive", mil 100 viviendas que fueron recuperadas por el Instituto Nacional de Fomento a la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) serán rehabilitadas y puestas a la venta con descuentos a los trabajadores afiliados de entre el 5 al 25 por ciento de su valor. Eliasib Polanco Saldivar, delegado estatal del Infonavit, dio a conocer que el "Programa Vive" generará importantes beneficios para los empleados, porque podrán acceder a casas bien remozadas y reacondicionadas, además se encuentran bien ubicadas porque la mayoría se encuentran en la zona conurbada. Anunció que los descuentos irán de entre el 5 al 25 por ciento sobre el valor del inmueble, lo que representará un ahorro importante para los trabajadores.

La Unión de Morelos, (María Esther Martínez),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/item/48537-el-infonavit-rehabilita-viviendas-y-las-pone-en-venta-con-descuentos.html>

Nacional:

Subieron ganancias de empresas automotrices a costa de salarios

Motor de la economía nacional y ejemplo de productividad, innovación y crecimiento, según pregonan autoridades y empresarios, la industria automotriz reportó incrementos prácticamente en todas sus variables durante el sexenio pasado, pero no en la misma proporción. El valor de la producción automotriz se elevó 75.6 por ciento: de 683 mil 642 millones de pesos en 2007 subió a un billón 201 mil millones de pesos en 2012. Sin embargo, el monto total de las remuneraciones pagadas a los trabajadores creció sólo 23 por ciento en el mismo periodo, revela un detallado diagnóstico del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre este sector.

La Jornada, p.27 (Susana González)

Banxico publica la terna de aspirantes a conformar el Ifetel y la CFCE

La terna de aspirantes a comisionados de los nuevos órganos reguladores, Instituto Federal de Telecomunicaciones y Comisión Federal de Competencia Económica integra nombres ya conocidos de funcionarios y especialistas del sector, pero también algunos que no habían sido mencionados en los medios de comunicación estos últimos días, previos a conocer la terna final. El Banco de México tiene ya en su página de internet la lista de comisionados entregada al Ejecutivo federal, entre los que destacan Mony de Swaan, actual presidente de la Cofetel, y Gonzalo Martínez Pous también integrante de esta comisión.

Milenio, (Susana Mendieta)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385da25815>

Aprobar una reforma energética no estará exenta de incertidumbre: GF

La presentación del proyecto de reforma energética, prevista para esta semana, será el centro de atención de los inversionistas, ya que generará un entorno positivo para los mercados financieros domésticos, estimaron analistas. Los Grupos financieros previeron que la iniciativa podría incluir cambios constitucionales para abrir la industria energética al sector privado, lo que elevaría el atractivo de México como destino para la inversión y se traduciría en mayor crecimiento económico y creación de empleos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774988.html>

La crisis global disparó el desempleo juvenil

En el marco del Día Internacional de la Juventud, datos oficiales de México revelan que es justamente la población joven la que sufre más el problema de la desocupación. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la tasa de desocupación en México fue de 4.9% en el primer trimestre del año; sin embargo, en el caso de los jóvenes fue casi del doble: 8.4%. En el rango de entre 15 y 19 años, la tasa de desempleo fue de 10.1%, mientras que de aquellos de entre 20 y 24 años el nivel fue de 9.2%.

El Universal, (Mario Alberto Verdusco)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/la-crisis-global-disparo-el-desempleo-juvenil-104307.html>

ProMéxico ayudará a mil 600 empresas para competir en el exterior

Francisco González, director general de ProMéxico, señaló que este año la agencia de promoción exportadora, tiene una meta de apoyar la internacionalización de mil 600 empresas, para llegar principalmente a Norteamérica y Europa, número de firmas que se irá incrementando en los siguientes años. Después de firmar un Convenio de Colaboración con el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) en el marco de la Semana del Emprendedor, dijo que para 2014 y 2015 las metas será apoyar a 4 mil y 5 mil empresas respectivamente.

Milenio, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61be756a3a6921a73719f2385dbbc246>

Elevó FCH deuda con el BID en 42%

Durante el sexenio de Felipe Calderón, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) prestó a México 10 mil 575 millones de dólares, lo que representó 42 por ciento de lo otorgado a nuestro país en las cinco décadas de existencia del organismo internacional, mismo que asciende a 25 mil millones de dólares. Según datos del BID, durante el periodo 2007 a 2012 el monto prestado colocó al país como uno de los mayores receptores de préstamos y desembolsos por parte de la institución crediticia.

El Caudillo de Morelos, p.16 y 17, (Erika Urbina).

Internacional:

Grecia necesitará ayuda adicional por 12 mmd

La aparente tranquilidad de la Unión Europea quedó hecha trizas con una información que tiene su origen en el Banco Federal alemán, el legendario Bundesbank, quien estimó que Grecia necesitará préstamos de rescate adicionales de sus socios europeos a comienzos de 2014 a más tardar, informó la revista semanal Der Spiegel al citar un documento de la entidad. Desde hace casi un año, nadie en el gobierno habla en Alemania sobre la urgencia de llevar a cabo una unión bancaria y, menos aún, sobre la necesidad de otorgar nuevos créditos a Grecia, el paciente enfermo de la euro zona.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Berlín), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774980.html>

POLÍTICA

Estatal:

Realizan primera sesión ordinaria de seguridad pública y justicia

El gobernador Graco Ramírez encabezó la Primera Sesión Ordinaria 2013 del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia, donde tras presentarse el balance sobre las acciones y resultados en materia de seguridad, autoridades y representantes de la sociedad civil, reafirmaron el compromiso de trabajar en equipo para que en Morelos con avances en la reconstrucción del tejido social se logren mejores condiciones de seguridad. La reunión de trabajo se realizó en "Casa Morelos", con la participación del secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; el Procurador General de Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado; la titular de la Secretaría estatal de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna; y el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, Rafael Gómez. Con respecto a las acciones de prevención del delito, Graco Ramírez planteó al Consejo Ciudadano, presidido por Harry Nielsen León, fortalecer la campaña de prevención "No al engaño telefónico" y la integración de los Comités Ciudadanos de Vigilancia.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito); **El Caudillo de Morelos**, p.1-6, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.6, (Sin firma).

Exigen freno a feminicidios

Mujeres integrantes de diferentes organismos no gubernamentales protestaron semidesnudas en el Zócalo de la ciudad de Oaxaca y frente al Palacio de Gobierno para exigir un alto a los feminicidios que se han suscitado en el estado y que suman 221 de diciembre de 2010 a la fecha.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775029.html>.

Nacional:

Funcionarios de la Procuraduría Agraria son promotores de compradores de ejidos, acusan

Funcionarios de la Procuraduría Agraria (PA) en los estados actúan como promotores de las empresas que quieren comprar o rentar tierras en los ejidos. Los representantes locales de la PA apoyan la venta de tierras y validan asambleas ejidales ilegales, han dejado de cumplir el papel que la ley les asigna, denunciaron líderes campesinos y hasta el titular del organismo, Cruz López Aguilar. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, reconoció hace unos días en entrevista que los funcionarios agrarios, que deberían asumir la defensa de los ejidatarios se han convertido en los principales promotores de los compradores de tierras. El procurador agrario, López Aguilar, admitió que hay corrupción en los representantes de este organismo, estos malos servidores públicos utilizan las facultades inherentes a su cargo para favorecer a quienes tuercen la ley a su modo, cometen irregularidades, traicionan la lealtad que debemos a las instituciones y despojan a los que sólo tienen como patrimonio la tierra. Anunció una depuración total de la procuraduría.

La Jornada, p.12, (Angélica Enciso).

Internacional:

Se enfrentan tribus en Darfur por el control de recursos minerales; cien muertos

La región suroeste de Darfur amaneció este domingo inmersa en combates que se disputan el control de recursos minerales, un día después de que los enfrentamientos entre las tribus maalia y rezeigat causaron la muerte de 100 combatientes. Las refriegas tuvieron lugar en Adila, región próxima a los límites de Sudán con Chad y la República Centroafricana, que se ha mantenido relativamente al margen de los conflictos que desde hace una década han afectado la vida rural de este país. Miembros de la tribu reizegat informaron haber atacado el sábado algunas bases de los maalia en prolongados combates en los que murieron 70 combatientes del bando contrario y 30 de su lado.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA).

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/774998.html>.